

الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية
REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE

MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR ET DE
LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE
UNIVERSITE 8 MAI 1945 GUELMA

RECTORAT
CABINET

CELLULE D'INFORMATION ET DE
COMMUNICATION



وزارة التعليم العالي و البحث العلمي
جامعة 8 ماي 1945 قالمة
رئاسة الجامعة
الديوان
خلية الإعلام والاتصال

أخبار التعليم العالي وولاية قالمة عبر الصحافة الوطنية

التقاعد إجباري للأساتذة الجامعيين الذين بلغوا السبعين

المعمول به سابقا والذي يستتعي فئة الأساتذة الجامعيين من التقاعد المتبع في قطاع الوظيفة العمومية بمعية قطاعات العدالة والصحة بالنسبة للأساتذة الاستشفائيين، والشؤون الدينية.

ع-خ

ودعوة جميع الأساتذة الباحثين والباحثين الدائمين المعينين بهذا الإجراء لإيداع ملفاتهم قصد تسويتها على مستوى صناديق التقاعد، وحددت تاريخ الفاتح سبتمبر كأقصى أجل لإنهاء هذه الإجراءات، ويأتي هذا الإجراء ليقيد الإجراء

الوزارة بموافقة الوزير الأول على إحالة الموظفين المنتمين لأسلاك الأساتذة الباحثين والأساتذة الدائمين البالغين سن السبعين سنة على التقاعد فإنها تطلب من المؤسسات السالفة الذكر الشروع في مباشرة الإجراءات ذات الصلة

الموارد البشرية لوزارة التعليم العالي والبحث العلمي موجهة لمديري مؤسسات التعليم العالي والبحث العلمي تحت الوصاية تحصلت النصر على نسخة منها ذكرت أنه وتطبيقا لمحتوى مراسلة مدير ديوان الوزير الأول التي من خلالها تم تبليغ

قررت الحكومة تسقيف سن التقاعد الخاص بالموظفين المنتمين لأسلاك الأساتذة الباحثين والأساتذة الدائمين بسبعين (70) سنة استنادا لمراسلة مدير ديوان السيد الوزير الأول. وفي مذكرة صادرة عن مديرية

16816:ع .2022/04/27

طالبات يقاطعن وجبة الإفطار احتجاج مرتقب لتنظيمات طلابية بخنشلة



دخلت ليلة أول أمس العشرات، من طالبات إقامتي الطالبات، 1500 سرير، وفاطمة سوفي، بحى موسى رداح، بمدينة خنشلة، في حركة احتجاجية، كان المدخل الرئيسي، لإدارتي الإقامتين مسرحا لها، بعد أن خرجت الطالبات للتنديد بالوضع

الموصوف بالكارثي، من حيث نوعية الخدمات بالإقامتين، لاسيما المتعلق بوجبتي الإفطار والسحور، مطالبات بتنقل مدير الخدمات الجامعية شخصيا، للوقوف على الوضع، حيث قاطعت طالبات الإقامتين، وجبة الإفطار، ومددن موعدها، إلى ما بعد الساعة 10 ليلا، بعد أن دبرن أمورهن بشراء الغذاء من خارج الإقامة، وقد رفعت الطالبات لافتات تنديد، ورددن شعارات حول رفض ما وصفنه بالإهانة، مع تبادل فيديوهات وصور للوجبة المقدمة عبر صفحات التواصل الاجتماعي، لمطالبته السلطات بالتدخل.

وأعقب ذلك إصدار بيان إعلامي، موقع من مكتبي فرعي المنظمة الوطنية للتضامن الطلابي، بالإقامتين - تسلمت الشروق اليومي نسخة منه - حيث أرجعن سبب الاحتجاج، إلى رداءة وجبة الإفطار كَمَا ونوعا، رغم التوصيات والتعليمات الصادرة، عن الديوان الوطني للخدمات الجامعية، وكذا سلطات الولاية.

وقالت بعض الطالبات للشرق اليومي، بأنهن تفاجأن بقطع كبيرة من الشحم بدلا عن اللحم في كل الأطباق، في صورة اعتبرتها الطالبات إهانة واضحة، ورفضت الطالبات الإفطار ملتزمات فتح تحقيق في الأمر، ليتنقل بعد الإفطار الأمين

العام لجامعة خنشلة، رفقة وفد لمعاينة الوضع عن قرب والدخول في حوار مع الطالبات ووعد بتحسين الوضع بداية من أمس الثلاثاء.

يأتي هذا بعد أقل من 24 ساعة فقط، عن القرار الذي أعلنت عنه أربعة تنظيمات طلابية بولاية خنشلة، الصوت الوطني للطلبة الجزائريين، التضامن الوطني الطلابي، الحركة الوطنية للطلبة الجزائريين، المنظمة الوطنية للتضامن الطلابي، الخاص بالدخول اليوم الأربعاء، في حركة احتجاجية، أمام مقر مديرية الخدمات الجامعية، بالقطب العمراني الجديد، طريق العيزار بخنشلة، وشل الإقامات الجامعية، تنديدا بسوء الخدمات حسب قولهم، خاصة فيما يتعلق برفض الإدارة، الرد على البيانات الطلابية، المتعلقة برفع الانشغالات والمشاكل الطلابية، داخل الإقامات بما فيها بيان 17 أفريل الحالي، والذي حمل عرض حال للخدمات الجامعية، إضافة إلى عدم التطرق الفعلي، لما قدم في الاجتماع الأخير، الذي جمع التنظيمات الطلابية، ومدير الخدمات الجامعية شخصيا، بتاريخ 14 مارس الماضي، والتي ظلت حسيهم وعودا على ورق، ما زاد من تطور الوضع من السوء إلى الأسوأ، وفق ممثلي هذه التنظيمات.

■ طارق م

RENTREE UNIVERSITAIRE

On s'active à Oum El Bouaghi

■ **Kassem**

Le chef de l'exécutif a inspecté, dimanche 24 avril, le projet de réalisation du nouvel institut des lettres de l'université Larbi Ben M'hidi. Ce responsable était accompagné du directeur des équipements publics et du recteur de l'université.

Le directeur des équipements publics a été instruit d'entreprendre toutes les procédures et les mesures réglementaires à l'encontre de l'entreprise réalisatrice.

Le wali l'a enjoint de faire en sorte que rythme des travaux s'accélère et qu'ils soient réceptionnés dans les délais impartis.

Il faudra renforcer le chantier en main d'œuvre, selon lui. Ensuite, les directeurs et le wali se sont dirigés vers la faculté des sciences et des sciences appliquées d'Ain Beida. Ils ont inspecté les travaux de l'aménagement extérieur de ses laboratoires.

Le chef de l'exécutif a fait part de la nécessité d'atténuer les entraves bureaucratiques afin que les travaux puissent reprendre. Par ailleurs, une délégation d'officiels, dont le wali, le recteur de l'université, le directeur des équipements publics et celui des ressources en eau, le chef de daïra et le président de l'assemblée populaire communale, se sont ren-



du à la résidence universitaire « Lemnouar Amiar ».

Les responsables se sont enquis des travaux de réalisation d'un réservoir d'alimentation po-

table. A noter que cette sortie sur le terrain s'inscrit dans le cadre de la préparation de la rentrée scolaire et universitaire 2022/2023 dans la wilaya.

UNIVERSITÉ SALAH BOUBNIDER

Regards sur l'entrepreneuriat

■ **A. Mallem**

Les journées « Regard sur l'entrepreneuriat » organisées les 25 et 26 avril 2022 au sein de l'université 3 Salah Boubnider Constantine 3 sont surtout destinées à la sensibilisation et à l'information des enseignants, chercheurs, étudiants et personnel de cette grande université afin qu'ils sachent qu'il existe, à leur niveau, une maison de l'entrepreneuriat qui peut leur assurer l'accompagnement nécessaire dans leurs projets de création de leurs propres entreprises, ont souligné les organisateurs de la manifestation. Cette dernière a été ouverte, hier matin à la faculté des arts et de la culture par M. Ahmed Bouras, recteur de l'université 3, qui était entouré d'un certain nombre de directeurs de facultés et des responsables des organismes d'accompagnement tels que l'ANADE (Ex-Ansej) et la maison de l'entrepreneuriat et de l'innovation. Et c'est le responsable de cette maison, M. Benteldjouné Smail, doc-

teur en économie, qui nous a expliqué que « le plus important dans cette initiative est bien l'aspect sensibilisation des étudiants et des porteurs de projets.

Et d'ajouter que l'accompagnement des porteurs de projets se fait en deux étapes, que sont la préformation et la formation. « Nous sommes aujourd'hui dans la première étape et nous nous sommes lancés le défi d'accomplir le travail de toute une année en deux mois seulement afin d'accompagner les étudiants, les chercheurs et tous ceux désireux de réaliser leur propre entreprise, pour une formation de très haut niveau et de qualité internationale. Il y a au niveau de l'université 3 tout un écosystème en activité, qui travaille dans cette direction, à commencer par la maison de l'entrepreneuriat, l'organisme « Yebda » qui est un projet mené avec des partenaires européens, un bureau de liaison entreprise- université (le BLEU), le CATI, qui est le centre d'appui technologique et intellectuel et il y a aussi l'incubateur

(Startup). Et tous ces organismes collaborent avec nous pour assurer l'accompagnement des porteurs de projets », développe M. Benteldjouné Smail.

Ce responsable annonce que 154 étudiants des sciences humaines et des sciences sociales vont participer la première journée de sensibilisation et que pour la seconde journée, ce sont 174 étudiants des sciences et de la technologie qui sont inscrits. Mme Karima Boufenara, enseignante à la faculté d'architecture et responsable du centre d'entrepreneuriat Yebda explique de son côté aussi que le centre Yebda est un projet, qui a démarré avec les fameux projets Erasmus plus dans le cadre d'un partenariat Maghrébo-Européen et dont l'objet était d'inculquer l'esprit entrepreneuriat au sein de l'université. L'autre organisme d'accompagnement partenaire pour ces journées Regard sur l'entrepreneuriat est bien sûr l'agence nationale d'appui et de développement de l'entrepreneuriat, Anade (Ex-Ansej).

PARTENARIAT FACULTÉ DE PHARMACIE-ENTREPRISES PHARMACEUTIQUES

Enfin une passerelle entre l'université et le monde économique

● La formation dans le domaine de l'industrie pharmaceutique nécessite la contribution des entreprises afin d'élever le niveau des étudiants, estime le recteur de l'université Alger 1, le Pr Abdelhakim Bentellis.

Depuis la création de la faculté de pharmacie à l'université d'Alger, un éventail de partenariats a été signé, depuis le début de l'année en cours, avec les laboratoires pharmaceutiques dans le but d'encourager la recherche scientifique pour le développement de l'industrie pharmaceutique en Algérie. Après les laboratoires Biopharm, Merinal et l'UNOP, c'est au tour du laboratoire danois Novo Nordisk et du groupe Sidal de s'inscrire dans cette démarche traduite par «la volonté politique de l'Etat visant l'ouverture de l'université à son environnement socioéconomique et l'association des étudiants dans les activités des entreprises», a déclaré le recteur de l'université Alger 1, le Pr Abdelhakim Bentellis, lundi, lors de la signature d'un accord-cadre de partenariat et coopération dans la formation et l'orientation professionnelles dans le domaine de l'industrie pharmaceutique avec le laboratoire Novo Nordisk. La formation dans le domaine de l'industrie pharmaceutique nécessite, selon lui, la contribution des entreprises à élever le niveau des étudiants. Pour ce faire, le laboratoire danois compte apporter son expertise en contribuant au développement des connaissances des jeunes pharmaciens et participer ainsi à l'émergence d'«un vivier de compétences à même de renforcer le secteur de l'industrie pharmaceutique algérien, notamment en les accueillant, entre autres supports, dans ses deux sites industriels de Boufarik et de Tizi Ouzou». Dans



Le Pr A. Bentellis, recteur de l'université Alger 1, signant un accord-cadre de partenariat

ce sens, Malika Derghal, directrice générale du laboratoire Novo Nordisk, a souligné que l'accord signé vient s'ajouter à d'autres conclus avec le ministère de la Santé pour l'amélioration de la prise en charge des malades. L'objectif de ce partenariat, selon elle, est d'établir un cadre coopératif entre les deux parties et de définir les grandes lignes de collaboration et d'échange, entre autres, le transfert du savoir-faire et des technologies, notamment la promotion du partenariat dans les domaines des sciences et des technologies innovantes, l'amélioration de la qualité de la formation-action et l'encadrement des étudiants de la faculté de phar-

macie par l'assistance technique universitaire du laboratoire Novo Nordisk, en collaboration avec les enseignants de la faculté de pharmacie de l'université Alger 1. Par ailleurs, le groupe pharmaceutique public Sidal a, de son côté, signé, hier au siège de la faculté de médecine d'Alger, une convention-cadre avec l'université d'Alger 1 Benyoucef Benkhedda pour la formation des étudiants de la faculté de pharmacie. La PDG du groupe Sidal, Fatouma Akacem, a souligné que cet accord-cadre «nous permettra de coopérer ensemble pour la formation des étudiants et des travailleurs de Sidal». Et d'ajouter que

«le choix se justifie à plus d'un titre et il s'agit d'un aboutissement d'une tradition ancienne de coopération entre les universités et le groupe Sidal dans le domaine d'échange technique et scientifique». Cette collaboration, a-t-elle affirmé, «contribuera sans aucun doute à la réalisation de nos principaux objectifs et apportera une impulsion nouvelle au dynamisme de notre coopération», précisant que la recherche représente un axe stratégique pour le groupe Sidal, qui s'est toujours engagé pour avoir une vraie connexion entre la recherche scientifique et le marché du travail dans le secteur pharmaceutique.

Djamila Kourta

Université-Saidal Une convention pour la formation des étudiants en Pharmacie

Une convention cadre a été signée, mardi à Alger, entre le Groupe pharmaceutique public Saidal et l'Université d'Alger 1, Benyoucef Benkhedda, en vue de «renforcer la coopération» dans le domaine de la formation des étudiants en pharmacie et les travailleurs du groupe.

La cérémonie de signature de la convention-cadre avec l'université d'Alger 1, pour la formation des étudiants de la faculté de pharmacie, s'est déroulée au siège de la faculté de médecine d'Alger, en présence des responsables de différents départements.

De son côté, la P-dg du Groupe Saidal, Mme Fatouma Akacem, a souligné que cet accord-cadre «nous permettra de coopérer ensemble pour la formation des étu-

dians et des travailleurs de Saidal».

Elle a estimé à cet effet que pour une convention de cette envergure «le choix se justifie à plus d'un titre, ajoutant qu'il s'agit d'un aboutissement d'une tradition ancienne de coopération entre les universités et le groupe Saidal dans le domaine d'échange technique et scientifique».

Cette collaboration, a-t-elle affirmé, «contribuera sans aucun doute à la réalisation de nos principaux objectifs et apportera une impulsion nouvelle au dynamisme de notre coopération».

Mme Akacem a mis l'accent sur la recherche qui représente, selon elle, «un axe stratégique» pour le groupe Saidal qui s'est «toujours engagé» pour avoir une vraie connexion entre la recherche scientifi-

que et le marché du travail, notamment, dit-elle, dans le secteur pharmaceutique où la formation continue est «essentielle» et devant être «mise à jour». Le recteur de l'université d'Alger 1, Abdelhakim Bentellis, a quant à lui, estimé que le choix du Groupe Saidal «n'est pas fortuit», ajoutant que le groupe Saidal est l'une des plus «grandes entreprises de l'industrie pharmaceutiques».

Il s'est dit «convaincu» de l'utilité de cette coopération qui, selon lui, «permettra aux étudiants de pouvoir rentrer dans le monde économique d'une manière générale».

M. Bentellis a estimé également que «la recherche et le développement ne peuvent se faire qu'avec un partenariat avec les universités».

BOUIRA

L'université voit grand

Farid Haddouche

Accompagné du wali Abdeslam Lakhal Ayat, le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Abdelbaki Benziane, s'est rendu avant-hier à l'université Akli Mohand Oulhadj pour effectuer une visite de travail et d'inspection. Son parcours l'a mené en premier lieu vers le grand pôle universitaire, où il a eu droit à une présentation détaillée des projets de réalisation de 2.000 places pédagogiques, d'un complexe sportif, d'une

piscine semi-olympique, de 15 laboratoires de recherche. Ensuite, le ministre s'est rendu pour être informé de la situation du centre de l'enseignement des langues et de l'incubateur des travaux des étudiants, se trouvant à l'institut de technologie. Après, le ministre s'est rendu à la cité universitaire Aicha Kébal pour offrir un fauteuil électrique à une étudiante aux besoins spécifiques et une machine à écrire le braille électronique au profit d'une étudiante non-voyante. L'Office des entreprises des jeunes (ODEJ) sera la prochaine éta-

pe du ministre où il a eu le plaisir d'inaugurer un incubateur des startups, en association avec la wilaya, l'université, les promoteurs économiques et les jeunes créateurs de startups. La prochaine étape sera l'auditorium de l'université Akli Mohand Oulhadj où le ministre a procédé à la remise des décisions d'attribution de 60 logements en cours de réalisation au profit des enseignants universitaires. A la fin, le ministre a eu à rencontrer la famille universitaire pour écouter leurs doléances et s'informer de leurs préoccupations.